

Newsletter 1/2023

(Oktober 2023)



Liebe Unterstützerinnen und Unterstützer des Mädchenhauses Bonn,

in den vergangenen 25 Jahren konnten wir gemeinsam viel für Mädchen in Not erreichen: Gemeinsam mit der evangelischen Jugendhilfe Godesheim haben wir ein Mädchenhaus aufgebaut, in dem unter-18-Jährige Mädchen eine Zuflucht finden und eine Perspektive für sie gefunden wird – unabhängig von welcher Art Gewalt sie akut betroffen sind.

Zugleich fördern wir mit Lernangeboten junge Migrantinnen, die ungewollt schwanger geworden sind, im Mutter-Kind-Heim der Jugendhilfe Godesheim, damit diese Frauen und ihre Kinder einen Weg in ihre neue Heimat finden und sich integrieren können.

Daneben unterstützen wir die aufsuchende Sozialarbeit für Mädchen, die in Bonn auf der Straße leben. Derzeit werden gerade 26 Mädchen in diesem Projekt betreut. Wir helfen mit, dass diese Mädchen einen Schulabschluss machen können.

Sie sehen: Der Verein Mädchenhaus Bonn e.V. ist in vielerlei Hinsicht für Mädchen und junge Frauen aktiv, die (akute) Hilfe benötigen. Wir möchten Sie mit unserem Newsletter nun zwei Mal im Jahr über die Aktivitäten unseres Vereins informieren – und Ihnen zeigen, wie wertvoll Ihre Unterstützung ist.

Ich wünsche Ihnen viele interessante Einblicke

Ihre

Informationen rund um den Verein

Bonner Band Cayu unterstützt Verein Mädchenhaus Bonn mit dem Reinerlös ihrer CD

Wer auf der 25-Jahr-Feier des Vereins Mädchenhaus Bonn Ende Juni dabei war, konnte die sehr einfühlsame Musik der Band Cayu live erleben.



Mit ihrem Album „Tunes of Poets“ unterstützt Cayu nun auch finanziell die Tätigkeit des Mädchenhauses. Dr. med. Eva Henneken, die die Mädchen in der Zuflucht ehrenamtlich als Ärztin betreut, ist Sängerin, Geigerin und Komponistin der Band.

Das Album von Cayu enthält eine bunte Mischung aus selbst komponierten Liedern, die unter anderem von den Werken verschiedener Dichterinnen aus unterschiedlichen Epochen inspiriert sind. Ein weiteres Lied, geschrieben von Dr. Eva Henneken, basiert auf ihrer klinischen Erfahrung als Ärztin. Es soll gegen Gewalt aufrufen, unter der Frauen immer wieder zu leiden haben, und Opfer ermutigen, gegen Gewalt aufzustehen. Das Lied wurde mit einer Ballett-Tänzerin als Kurzfilm produziert und war im vergangenen Jahr Teil einer Kampagne und Veranstaltungsreihe von Zonta und UN Women.

Der Preis der CD beträgt 15 Euro und kann über Dr. Eva Henneken bestellt werden (E-Mail: eva.henneken11@gmail.com). Eine Hörprobe des Albums ist auf der Plattform [Bandcamp](#) abrufbar. Gerne können Sie, wenn Sie Verkaufsfläche haben oder beim CD-Vertrieb mithelfen wollen, CDs über den Vorstand des Mädchenhauses kaufen. Alle CDs, die Sie nicht verkaufen, können Sie anschließend natürlich gerne zurückgeben.



Upcoming Cayu performances in 2023/2024

- 28. October: Heaven's Basement Oberkassel, 19:30 (as Duo Cayu)
- 29. October: "KulturBad Matinee", Kulturbad Rüngsdorf, 11:30
- 5. November: „Hardtberger Herbst" - Kulturzentrum Hardtberg in Bonn-Duisdorf, 11.00 - 13.30
- 24. February 2024: Music Pub Session Bonn, 21:00

Auch in diesem Jahr gibt es Beethoventaler zugunsten des Mädchenhauses

Der Zonta Club Bonn lässt auch in diesem Jahr den Reinerlös seiner Beethoventaler dem Mädchenhaus-Verein zukommen. Im vergangenen Jahr waren 2.700 Beethoventaler zwischen Oktober und Dezember im Sängerhof in Meckenheim, Gartencenter Breuer St. Augustin sowie in der Buchhandlung Thalia und im Beethovenhaus in der Bonner Innenstadt verkauft worden. Den Erlös in Höhe von 10.000 Euro spendete der Zonta Club Bonn zugunsten des Vereins Mädchenhaus. Davon werden u.a. die Lehrerinnen für das Mädchenhaus und das Mutter-Kind-Heim finanziert.



Beim Beethoventaler handelt es sich um ein Unikat aus Schokolade und Marzipan, das die Mitglieder des Zonta Club Bonn bei Niederegger Lübeck Marzipan produzieren lassen. Die Verpackungen verzieren sie anschließend per Hand mit einer Informationsbänderole zu der Spendenaktion.

Ein Beethoventaler kostet **10 Euro** und eignet sich wunderbar als Gast- oder Weihnachtsgeschenk. Er wird ab Anfang Oktober zur Verfügung stehen und kann über info@hendricks-bonn.de **bestellt werden**.

Aktuelles aus der Arbeit

Positive Lernerfolge

Ein Mädchen, das seit geraumer Zeit von der aufsuchenden Sozialarbeit in Bonn betreut wird, hat im Sommer mit einem Notendurchschnitt von 1,8 den Realschulabschluss erreicht. Ihr Ziel ist es, nun auch das Abitur zu erreichen.

Eine junge Frau mit zwei kleinen Kindern wird aktuell so erfolgreich von der Lehrkraft des Vereins unterrichtet, dass sie bald ihren Schulabschluss in Deutschland erreicht und dann als Erzieherin ausgebildet werden kann.



Ein Trampolin für die Zuflucht

Aus Anlass seines 25jährigen Bestehens hat der Verein dem Mädchenhaus ein Trampolin finanziert, das von den Mädchen mit großer Freude entgegengenommen wurde und inzwischen viel genutzt wird.

Städtetrip nach Hamburg

Die Mädchen, die sich aktuell in der Zuflucht befinden, besuchten gemeinsam mit ihren Betreuerinnen in den Sommerferien Hamburg und erlebten dort das Musical „Harry Potter“. Diese Fahrt wurde durch den Verein finanziell unterstützt.



Erfolgreicher Schwimmunterricht

Die Betreuerinnen der aufsuchenden Sozialarbeit sind in den vergangenen Monaten mit den Mädchen, die auf der Straße leben, regelmäßig ins Schwimmbad gegangen, so dass nun alle von ihnen schwimmen können.

Eine Küche für Azade

Die Anlaufstelle für Mädchen mit Migrationshintergrund in der Bonner Altstadt konnte mit finanzieller Unterstützung des Vereins im Sommer eine neue Küche kaufen.

Verein Bonner Mädchenhaus auf dem Sommerfest in Bad Godesberg

Die Vorstandsmitglieder des Vereins informierten Mitte August auf dem Sommerfest in Bad Godesberg am Stand der Lions Bad Godesberg über die Ziele und das Engagement des Vereins Mädchenhaus Bonn. Durch den Verkauf von Kuchen, Lose für das Glücksrad und die Teilnahme an der Schätzung eines Genusskorbes erzielten die Lions Bad Godesberg einen

Gewinn von über 1.600 Euro. Diesen Betrag spendeten sie dem Verein Bonner Mädchen, damit Straßenmädchen in der Adventszeit wieder einmal eine Weihnachtsfeier erleben können.



Vorstandsmitglied Gisela Deetjen erläuterte Alexander Rupp, Vize-Präsident der Lions, die Aufgaben des Vereins.

Die nächsten Vereins-Termine

Ende November findet mit finanzieller Unterstützung der Lions Bad Godesberg eine Weihnachtsfeier für die Straßenmädchen in Bonn statt.



- - -

Impressum

Verein Mädchenhaus Bonn e.V., Verantwortlich im Sinne des Presserechts: Dr. Jutta Gröschl
Fragen/Anregungen an die Redaktion? Bitte schreiben Sie uns: info@maedchenhaus-bonn.de